



Frankfurt, den 26.06.2019

Brief zum Schuljahresende 2018 / 2019

Liebe Kolleginnen und Kollegen,
sehr geehrte Eltern,
liebe Schülerinnen und Schüler,

bei sehr hochsommerlichen Temperaturen startete mit den Schwimmwettkämpfen für die 6. Klassen die letzte Woche dieses Schuljahres. Wie alle anderen Sportturniere, die Bundesjugendspiele für die 5. und 8. Klassen, die Turnwettkämpfe für die 7. Klassen und das Volleyball-Turnier der Jahrgangsstufe 9, waren auch die Schwimmwettkämpfe bestens vorbereitet, organisiert und engagiert durchgeführt. Diese und andere Ereignisse prägten die vergangenen Wochen, allen voran natürlich die Abiturprüfungen (mit einem Notendurchschnitt von 2,16 bestanden 122 Abiturientinnen und Abiturienten ihre Abiturprüfungen). Unmittelbar darauf folgte der Abscherz, bevor am nächsten Tag die feierliche Ausgabe der Abiturzeugnisse und am darauffolgenden Samstag der großartige Abiball im Saalbau Bornheim gefeiert wurden. Dazwischen durften wir uns an zwei wunderbaren Sommerkonzerten sowie verschiedenen Aufführungen der Gruppen des Darstellenden Spiels erfreuen. Neben der „Grünen Woche“ sowie weiteren Projekten, z.B. einem sehr interessanten englischsprachigen Theaterprojekt des Orientierungskurses von Frau Meyer, fand in der vergangenen Woche die Abschlussfahrt der Lateinkurse nach Rom statt. Alle sind inzwischen wieder gut zurückgekehrt und schwärmen von einer besonders schönen und gelungenen Romfahrt. Aktuell sind die Schülerinnen und Schüler der Jahrgangsstufe Q2 im Rahmen der Projektfahrten unterwegs bzw. beteiligen sich an Projekten vor Ort. Nach dem Wandertag und dem inzwischen traditionellen „Putztag“ endet die Woche am Freitag mit der Zeugnisausgabe. Vorher allerdings werden in der 1. und 2. Stunde in der Aula Schülerinnen und Schüler geehrt, die in diesem Schuljahr besondere Leistungen zeigten.

Bedingt durch den beweglichen Ferientag nach Fronleichnam bescherte uns das letzte Wochenende vor Ferienbeginn so etwas wie einen kleinen „Ferien-Aperitif“, der nicht nur für unsere Schülerinnen und Schüler bereits für erste Ferienstimmung sorgte. Auch für Sie, liebe Kolleginnen und Kollegen, war es gut, nach dem Marathon der vielfältigen Verpflichtungen und Mühen der vergangenen Wochen mit den abschließenden Versetzungskonferenzen vor dem Schuljahresendspurt die Möglichkeit einer kleinen Pause zu haben.

Liebe Kolleginnen und Kollegen, ganz herzlichen Dank für Ihr vielfältiges Engagement und Ihren Einsatz in unserer Schule! Anlässlich der Abiturfeiern habe ich viele positive Rückmeldungen über Ihr professionelles Engagement erhalten. Der pädagogische Blick, den Sie auf unsere Schülerinnen und Schüler haben, das Verständnis für sie, ihre individuelle Förderung und Forderung, die gute Atmosphäre an unserer Schule – all das wird vielfach lobend und anerkennend erwähnt.

Ihnen, sehr verehrte Eltern, gebührt ebenfalls mein Dank für Ihre Unterstützung bei vielen Gelegenheiten, ihre kritisch-konstruktiven Beiträge und Ihr Verständnis für Situationen, in denen wir gemeinsam die Unwegsamkeiten des schulischen Alltags gemeistert haben. Wir waren wie immer im Schulleben mit vielen Herausforderungen konfrontiert, denen wir uns gestellt und sie bestmöglich gelöst haben.

Wir können auch auf das vergangene Schuljahr wieder zufrieden zurückblicken. Neben den oben bereits genannten vielfältigen Aktivitäten und Projekten möchte ich den „Tag für Kommunikation – Tag für Wöhler“ zu Beginn dieses Halbjahres noch einmal hervorheben. Dieser Tag hat die bestehende gute Kooperation zwischen Eltern, Schülerinnen und Schülern und dem Lehrerkollegium bestärkt und ihr neue Impulse gegeben sowie uns allen einen neuen Blick auf den Unterrichts- und schulischen Alltag ermöglicht.

Wie in jedem Jahr verabschieden wir mit dem traditionellen Kollegiumsfest am kommenden Donnerstag, 27.06.2019, einige Kolleginnen und Kollegen. Herr Rainer Geburzyk, der über viele Jahre insbesondere im Fach Kunst die Wöhlerschule mitgeprägt hat, geht in den wohlverdienten Ruhestand. Frau Stefanie Jung, Frau Stefanie Polzer (beide zurzeit noch in Elternzeit) und Frau Anika Rosenberg werden aus privaten Gründen versetzt. Frau Rosenberg und Herr Geburzyk haben über ihre Tätigkeiten als Fachsprecher hinaus die Fachschaft Kunst mit kreativem Engagement und vor allem Herzblut begleitet, gestaltet und geleitet.

Frau Jung und Frau Polzer gehörten beide der Fachschaft Sport an und haben dort wichtige Impulse gesetzt. Darüber hinaus haben sie als Leiterinnen der „Digitalen Helden“ einen wichtigen Baustein der Medienerziehung an der Wöhlerschule geschaffen.

Für die Kollegin Frau Weil und den Kollegen Herrn Pabla laufen leider zum Ende dieses Schuljahres die zeitlich befristeten Arbeitsverträge aus. Der Vertrag für Herrn Kwasny soll zum neuen Schuljahr verlängert werden. Sie alle haben in der Wöhlerschule engagiert unterrichtet und uns auch außerhalb des Unterrichts sehr unterstützt. Herr Pabla beendet derzeit sein Erweiterungsstudium und kann hoffentlich bald sein Referendariat beginnen. Wir alle wünschen uns, dass dies an der Wöhlerschule möglich sein wird!

Mit ihrem bestandenen Zweiten Staatsexamen haben Frau Faul, Herr Mousavi Malvani und Frau Schneider zum Ende des Schuljahres ihre zweite Ausbildungsphase beendet. Leider können wir keinen von ihnen übernehmen. Wir danken ihnen allen sehr herzlich für ihr Engagement und die für unsere Schule geleistete Arbeit und wünschen ihnen für ihre Zukunft alles Gute.

Jetzt möchte ich Ihnen noch einige Hinweise für das Ende des Schuljahres, die Ferienreicherbarkeit sowie den Start nach den Sommerferien geben.

- Während der letzten Woche vor den Sommerferien sowie der ersten Ferienwoche können **Fundgegenstände** (Kleidungsstücke u.a.), die sich im Verlaufe des vergangenen Schuljahres angesammelt haben, im Fundsachenschrank im Erdgeschoss des 1. Traktes abgeholt werden. Bitte beachten Sie, dass alles, was am Ende der ersten Ferienwoche noch übrig geblieben ist, an karitative Organisationen weiter gegeben wird.
- Das **Sekretariat** ist in der 1., 2., 4., 5. und 6. Ferienwoche montags bis freitags jeweils von 9-12 Uhr geöffnet.

- **Klassen 5:** Die Aufnahme der fünf neuen 5. Klassen findet am Montag, 12.08.2019, um 14:00 Uhr in der Aula statt.
- **Elternabende** können zu Beginn des neuen Schuljahres stattfinden am Dienstag, 13.08.2019, Dienstag, 20.08.2019 und Dienstag, 27.08.2019. Der Termin für den ersten gemeinsamen Elternabend der Jahrgangsstufe 5 ist Dienstag, 03.09.2019, 18:30 Uhr. Weitere Termine entnehmen Sie bitte dem Terminkalender auf unserer Homepage.
- Der **Unterricht beginnt nach den Sommerferien** am Montag, 12.08.2019, um 8:00 Uhr. In der 1. Stunde findet Klassenlehrer- bzw. Tutorenunterricht statt, anschließend Unterricht nach neuem Stundenplan bis einschließlich 6. Stunde.
- **Bewegliche Ferientage im Schuljahr 2019/2020**
 1. Rosenmontag, 24.02.2020
 2. Donnerstag, 30.04.2020
 3. Freitag, 22.05.2020 (nach Christi Himmelfahrt)
 4. Freitag, 12.06.2020 (nach Fronleichnam)

Im Namen der gesamten Schulleitung wünsche ich Ihnen und Ihren Familien eine schöne, erholsame, unbeschwerte und sonnige Zeit in den Sommerferien.

Mit herzlichen Grüßen



Renate Bleise